

Síntesis informativa

“2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso”

SÍNTESIS INFORMATIVA LUNES, 31 DE MARZO DE 2025



Síntesis informativa

“2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso”

www.lavozdelafrontera.com.mx



LA VOZ[®]

DE LA FRONTERA

MEXICALI, BAJA CALIFORNIA | LUNES 31 DE MARZO DE 2025 | AÑO LXI | NO. 2,810 | ORGANIZACIÓN EDITORIAL MEXICANA

PAQUITA RAMOS DE VÁZQUEZ / PRESIDENTA Y DIRECTORA GENERAL

\$12.00

**GASTO DE LA GN AL AÑO
4 MDP, PARA REFRESCAR
BÚCKER DE GARCÍA LUNA**

Desde 2021 la Guardia Nacional ha gastado cada año entre 3 y 4 millones de pesos para dar mantenimiento a las instalaciones del búnker construido por Genaro García Luna, ex secretario de Seguridad federal y actualmente preso en Estados Unidos **Nacional**

**DESAFIARÁ LEYES CONSTITUCIONALES
DONALD TRUMP PRETENDE
IR POR UN TERCER MANDATO**

El presidente de Estados Unidos, Donald Trump, sugirió nuevamente que podría optar por un tercer periodo de gobierno, lo que constituye un desafío a la norma constitucional que limita a dos los mandatos que puede asumir un presidente, indicó la cadena NBC News. **Mundo**

GÓMEZ CARRANZA LE EXPONE SITUACIÓN

Promete Sheinbaum atender a trigueros

ALEJANDRO DOMÍNGUEZ

Estamos tomando en cuenta al valle de Mexicali, afirmó la Presidenta de México

En su visita a Mexicali, la presidenta de México, Claudia Sheinbaum Pardo, se comprometió a atender los problemas de los tri-

gueros del Valle de Mexicali, incluso ganó instrucciones para que el propio titular de la Sader federal lo trate personalmente, informó el

presidente del Consejo Estatal de Productores de Trigo de Baja California, Horacio Gómez Carranza, al obtener respuesta al momento.

Al abordarla tras el evento celebrado en el Polideportivo, también logró entregarle un documento en el que le explica los problemas que existen en el valle con

los productores de trigo. “Le dije

Presidenta, volvemos a ver el valle de Mexicali, tenemos potencial, lo único que no tenemos es la infraestructura para la conducción de agua”. La mandataria le contestó que ya estaban tomando en cuenta al valle de Mexicali y viendo cómo afrontar la situación. **Pág. 3**

CORREN EN EL PRIMER DUATLÓN

El Ecoparque Laguna Méjico fue el escenario de la primera edición del Duatlón que concentró a varios participantes en dos carreras, una sobre el asfalto y otra en bicicleta; Karen Ayala y Vital Gómez ganaron la competencia en la categoría abierta **Deportes**



EN ESCUELAS
**Educación espera
recurso para refris**

El monto asciende a 20 mdp que

ya fueron solicitados a Hacienda

estatal para instalarlas en

plantel que lo necesiten. **Pág. 4**

PARA EMPRESAS

Proponen financiar paneles fotovoltaicos

Se trata de que los pequeños y medianos empresarios reciban hasta 50 mil pesos para adquirirlos a pagar en 5 años. Cantón **Pág. 5**

EN KILÓMETRO 11 Matan a madre e hijo en carretera a Tecate

Autoridades presumen que las víctimas son la mamá y hermano de un ex policía de Tecate hallado muerto en penal El Hongo **Policiaca**

¿Ya me conoces?

Atrato

Soy tu nueva opción de pago

PROCONSA

CONSTRUYE, REFORMA, MEJORA, REPARA

Tramita en tu Proconsa más cercana
(Aprobación en 90 minutos)

Tu nueva opción de pago
100% digital

Hasta **\$200mil** de crédito

aplicable en toda la tienda

QR code:

ESCANEAR PARA VER EL FOLLETO

[/proconsa](#) [/proconsa](#)

Síntesis informativa

“2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso”

WWW.ELIMPARCIAL.COM/MEXICALI

LA CRONICA

\$12
PESOS

DIARIO INDEPENDIENTE DE BAJA CALIFORNIA

Lunes 31 DE MARZO DE 2025

MEXICALI, B. C., MÉXICO | \$12.00 DIARIO / 1.35 DÓLAR EU | NO. 12,445 | AÑO XXXIV | 40 PÁGINAS

2 | MEXICALI

DESMANTELAN
RED DE CÁMARAS
ILEGALES EN LA
ZONA ORIENTE

1 | DEPORTES

PUMAS
SACA TRIUNFO
ANTE LEÓN



POLICIACA

DETENEN
A TRES POR
NARCOMANTAS

17

1 ESPECTÁCULOS



REGRESA
GLORIA
ESTEFAN A
SUS RAÍCES

EN BC HA SIDO SANCIONADO UNO DE CADA 4 TRANSPORTISTAS

Ya sea por omisiones a los reglamentos o faltas contra usuarios del transporte público, el 25% del padrón de choferes ha recibido sanción por parte del IMOS en el estado.

6 | MEXICALI



[686] 557 4801

WHATSAPP
[686] 112 8436

twitter
lacronicac

Facebook
LACRONICACOM

Instagram
lacronicac

YouTube
lacronicac

TIK TOK
lacronicac

Papel
Reciclado

Síntesis informativa

"2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso"



www.elsoldetijuana.com.mx



El Sol de Tijuana®

TIJUANA, B.C. | LUNES 31 DE MARZO DE 2025 | AÑO XXXV | NO. 12,122 | ORGANIZACIÓN EDITORIAL MEXICANA

PAQUITA RAMOS DE VÁZQUEZ / PRESIDENTA Y DIRECTORA GENERAL | ELIU ÁVALOS MATIAS, DIRECTOR

\$10.00



LIGA MX ESTÁN EN PLAY-IN

Pumas consuma gran remontada en su visita a León para escapar peleados e instalarse en décimo sitio, que otorga el último boleto a la repesca del Clausura 2025.



SERÁN 30 MIL

En 4 delegaciones van a rentar las luminarias

Las de mayor rezago son La Presa, La Presa Rural, Sánchez Taboada y San Antonio de los Buenos. Por 50 meses rentarán el alumbrado: Vargas. [Pág. 1](#)

ENERO Y FEBRERO

Van 11 denuncias por extorsión en Tijuana

Dos han sido presenciales y el resto telefónicas. En los primeros casos han dejado mensajes en negocios y no regresaron, dijo la Fiscalía. [Pág. 7](#)



INFLUYEN ALZAS DEL CONCRETO Y ACERO

Aumentó hasta 40% costo de construcción

GIOVANNY URENDA

Las viviendas igual incrementaron su precio porque hay poco espacio en la ciudad: AMPI

Los precios de construcción en Tijuana incrementaron 40% en los últimos dos años, de acuerdo con Leonardo Topete Sánchez, miembro de la Comisión de Avales de la Asociación Mexicana de Profesionales Inmobiliarios

"Del concreto vimos otro re-

ciente incremento del 5%, en comparación con hace dos años ha tenido un incremento del 25%, se han ido disparando, los precios de la construcción se han disparado 40% de dos años a la fecha", agregó. Al aumentar el costo de las construcciones este se traslada al precio final de los desarrollos, explicó el valuador de la Asociación Mexicana de Profesionales Inmobiliarios.

"Se tiene que revisar el análisis de cuánto puede absorber y permanecer dentro del mismo mercado esa oferta, si va a ser bien recibido por el mercado o no lo van a pagar", añadió.

Topete Sánchez también mencionó que el precio de las viviendas ha incrementado debido a que ya es poco el espacio en la ciudad para proyectos de construcción y desarrollos. [Pág. 5](#)



PRETENDE UN TERCER MANDATO

WASHINGTON. El presidente de Estados Unidos, Donald Trump, dijo que no está brommeando acerca de la posibilidad de buscar un tercer mandato, algo que está prohibido por la Constitución. "No, no estoy brommeando", mencionó en entrevista con NBC News. Las reformas del mandatario han provocado protestas en distintos estados. [Mundo](#)

Síntesis informativa

“2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso”

WWW.ELIMPARCIAL/TIJUANA

FRONTERA \$12 PESOS

DIARIO INDEPENDIENTE DE TIJUANA

Lunes 31 DE MARZO DE 2025

TIJUANA, BC, MÉXICO | \$12.00 DIARIO | NO. 8,408 | AÑO 25

SANCIONA IMOS A UNO DE CADA 4 TRANSPORTISTAS EN EL ESTADO

Ya sea por omisiones a los reglamentos o faltas contra usuarios del transporte público, el 25% del padrón de choferes ha recibido sanción por parte del IMOS en Baja California.

02 | TIJUANA

24 | POLICIACA

ASESINAN EN TECATE A FAMILIARES DE PRESUNTO EX CABECILLA DEL CJNG



11 | ENSENADA

BALACERA DEJA UN MUERTO Y 4 LESIONADOS



4 | ESPECTÁCULOS



SIGUE VIVO
EL LEGADO
DE SELENA

i FLORI FERTÓN! QUE BARATO AHHH!

Naranja sin semilla \$23.90 kg

Manzana verde \$29.90 kg

SERVICIO A DOMICILIO WhatsApp o Llamada (664) 724 3369 (664) 386 9475

ENVÍO GRATIS EN LA COMPRA DE \$499MIN

VALIDO AL 30 DE JUNIO DE 2025



1881 822 9900

1881 822 9911

@FRONTERAINFO

FACEBOOK
FRONTERAINFO

INSTAGRAM
FRONTERAINFO

YOUTUBE
FRONTERAINFO

TIK TOK
FRONTERAINFO

Papel Reciclado

Síntesis informativa

“2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso”

POLÍTICA ELECTORAL

INSTITUCIONES LOCALES - NACIONALES / GENERALES

- LOCALES

LA CRÓNICA.

“RECIBIÓ IEE MENOS ASPIRANTES AL PODER JUDICIAL DE LO PROYECTADO”

Mexicali, Baja California.-De una proyección de mil 200 aspirantes que el Instituto Estatal Electoral de Baja California (IEEBC) contempló para la participación en las elecciones del Poder Judicial del estado, el listado fue menor a los 250 candidatos
<https://www.elimparcial.com/mxl/mexicali/2025/03/30/recibio-iee-menos-aspirantes-al-poder-judicial-de-lo-proyectado/>

ZETA.

“CANDIDATOS A MAGISTRADO PODRÁN EJERCER MÁS DE UN MILLÓN DURANTE CAMPAÑA EN BC”

El Instituto Estatal Electoral de Baja California aprobó este domingo 30 de marzo los topes de gastos de campaña para la elección del Poder Judicial del Estado, a celebrarse en concurrencia con los comicios federales del 1 de junio.

<https://zetatijuana.com/2025/03/candidatos-a-magistrado-podran-ejercer-mas-de-un-millon-durante-campana-en-bc/>

UNIRADIO INFORMA.

“COMISIÓN DEL IEEBC VERIFICA EL CUMPLIMIENTO DE REQUISITOS DE ELEGIBILIDAD DE QUIENES CUBRIRÁN LAS VACANTES DE CONSEJERÍAS DISTRITALES”

MEXICALI. - La Comisión de Reglamentos y Asuntos Jurídicos del Instituto Estatal Electoral de Baja California (IEEBC), avaló el dictamen número 5, donde se aprueba someter a consideración del Consejo General la verificación del cumplimiento de los requisitos constitucionales y legales de elegibilidad de las personas propuestas para cubrir vacantes en las consejerías electorales de los Consejos Distritales Electorales.

<https://www.uniradiobaja.com/gobierno/comision-ieebc-verifica-cumplimiento-requisitos-elegibilidad-quienes-cubriran-vacantes-consejerias-distritales-n811077>

Síntesis informativa

“2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso”

- NACIONALES

EXPANSIÓN POLÍTICA.

“INE FRENA PROMOCIÓN GUBERNAMENTAL DE LA ELECCIÓN JUDICIAL”

El Instituto Nacional Electoral (INE) avaló lineamientos para que funcionarios e instituciones federales, estatales y municipales no puedan intervenir con promoción de la inédita campaña judicial, la cual arrancó en el primer minuto de este domingo.

<https://politica.expansion.mx/mexico/2025/03/30/ine-frena-promocion-gubernamental-de-la-eleccion-judicial>

MILENIO.

“INE ARRANCA ‘CONÓCELES’ CON ÉXITO HISTÓRICO, SÓLO 6.4% DE CANDIDATURAS NO SUBIÓ SU INFORMACIÓN”

En ninguna elección, la plataforma había logrado que al menos el 60 por ciento de las candidaturas subiera su información.

<https://www.milenio.com/videos/politica/ine-arranca-conoceles-exito-historico-6-4-ciento-candidaturas-subio-informacion>

LA JORNADA.

“RECUERDA INE A ASPIRANTES DEL PJ OFRECER SÓLO PROPAGANDA IMPRESA”

El Instituto Nacional Electoral (INE) recordó a los aspirantes a un cargo del Poder Judicial que a nivel federal inician este domingo las campañas, en las que solo podrán ofrecer propaganda impresa en papel reciclable, fabricada con materiales biodegradables y distribuida de casa en casa.

<https://www.jornada.com.mx/noticia/2025/03/30/politica/recuerda-ine-a-aspirantes-del-pj-ofrecer-solo-propaganda-impresa>

Síntesis informativa

“2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso”

GENERALES POLÍTICA ELECTORAL

- LOCALES

FRONTERA.

“LANZAN SITIO PARA CONOCER A CANDIDATOS JUDICIALES”

Tijuana, BC.- El Instituto Electoral Nacional creó una página especial para que las personas conozcan a los aspirantes de las elecciones judiciales, con el propósito de que salgan a votar de manera informada el domingo primero de junio.

<https://www.elimparcial.com/tij/tijuana/2025/03/31/en-esta-pagina-conoceras-a-los-aspirantes-de-las-elecciones-judiciales/>

UNIRADIO INFORMA.

“ABSTENCIONISMO SERÁ DE NUEVO RETO A VENCER EN ELECCIONES JUDICIALES”: ABOGADAS DE TIJUANA

TIJUANA.- En sesión ordinaria de la Barra de Abogadas "Lic. María Sandoval de Zarco", se abordó el tema de las próximas elecciones judiciales del 1 de junio y se tuvo como invitado especial a Iván Ernesto Velázquez Sánchez, profesionistas especializado de la coordinación de Participación Ciudadana del Instituto Estatal Electoral.

<https://www.uniradiobaja.com/gobierno/abstencionismo-sera-nuevo-reto-vencer-elecciones-judiciales-abogadas-tijuana-n810898>

LA CRÓNICA.

“RECIBEN MEXICALENSES A PRESIDENTA CLAUDIA SHEINBAUM”

Mexicali, Baja California.-Cientos de mexicalenses recibieron con gran entusiasmo a la Presidenta de México, Claudia Sheinbaum, la tarde del sábado 29 de marzo.

<https://www.elimparcial.com/mxl/mexicali/2025/03/30/reciben-mexicalenses-a-presidenta-claudia-sheinbaum/>

LA VOZ DE LA FRONTERA.

“PROMETE SHEINBAUM ATENDER PROBLEMÁTICA DE TRIGUEROS”

En su última visita a Mexicali, la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo se comprometió a atender los problemas de los trigueros del Valle de Mexicali, incluso, que el propio titular de la SADER federal, lo trate personalmente. <https://oem.com.mx/lavozdelafrontera/local/promete-sheinbaum-atender-problematica-de-trigueros-22453277>

Síntesis informativa

“2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso”

FRONTERA.

“LLEGAN CIENTOS A EVENTO QUE ENCABEZARÁ CLAUDIA SHEINBAUM EN ROSARITO”

Rosarito, BC.- Cientos de personas ya se encuentran haciendo fila en espera de ingresar al espacio acondicionado para la visita de la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo, quien este sábado estará en Rosarito.

<https://www.elimparcial.com/tij/rosarito/2025/03/29/llegan-cientos-a-evento-que-encabezara-claudia-sheinbaum-en-rosarito/>

AFN TIJUANA.

“DEFIENDE CARLOS TORRES EL PROYECTO ‘COCINERO CHINO’ EN MEXICALI”

MEXICALI BC 29 DE MARZO DE 2025 (AFN).- Carlos Torres Torres, coordinador de proyectos estratégicos del gobierno estatal, defendió la demora en la construcción del monumento al Cocinero Chino, en la zona de La Chinesca en Mexicali.

https://www.afntijuana.info/informacion_general/161820_defiende_carlos_torres_el_proyecto_cocinero_chino_en_mexicali#ver_nota

- NACIONALES / INTERNACIONALES

ANIMAL POLÍTICO.

“SHEINBAUM PROMUEVE ELECCIÓN JUDICIAL EN EL PRIMER DÍA DE CAMPAÑAS; ‘TODAVÍA NO NOS NOTIFICAN’, DICE SOBRE PROHIBICIÓN DEL INE”

En el primer día de campañas, la presidenta Claudia Sheinbaum promovió la elección de jueces, magistrados y ministros que se llevará a cabo el próximo 1 de junio durante un evento en Bavispe, Sonora.

<https://animalpolitico.com/politica/sheinbaum-promueve-eleccion-judicial-prohibicion-ine>

SIN EMBARGO.

“SHEINBAUM IRÁ A TEPJF PARA PROMOVER ELECCIÓN JUDICIAL; INE NO NOS HA NOTIFICADO, DICE”

Ciudad de México, 31 de marzo (SinEmbargo).- La Presidenta Claudia Sheinbaum Pardo anunció este lunes que acudirá al Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) para garantizar la promoción de la elección judicial del próximo 1 de junio, debido a que el Instituto Nacional Electoral (INE) no ha notificado formalmente a la Presidencia sobre las restricciones impuestas.

Síntesis informativa

“2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso”

<https://www.sinembargo.mx/4634733/sheinbaum-ira-a-tepif-para-promover-eleccion-judicial-ine-no-nos-ha-notificado-dice/>

AFN TIJUANA.

“RENUNCIA JUEZ FEDERAL A SU POSTULACIÓN PARA EL NUEVO PODER JUDICIAL”

TIJUANA BC 31 DE MARZO DE 2025 (AFN).- El juez de distrito del Centro de Justicia Penal Federal, José Rivas González, renunció a su postulación para la candidatura de magistrado del Décimo Quinto Circuito en Materia Mixta y por lo tanto, no participará como aspirante en la elección del próximo 1 de junio.

https://www.afntijuana.info/informacion_general/161857_renuncia_juez_federal_a_su_postulacion_para_el_nuevo_poder_judicial#ver_nota

GOBERNADORA / GOBIERNO ESTATAL

FRONTERA.

“SHEINBAUM IMPULSA BIENESTAR DE BC”: MARINA DEL PILAR

Tijuana, BC.- La gobernadora Marina del Pilar Avila Olmeda, destacó la visita de la presidenta de México, Claudia Sheinbaum Pardo, quien supervisó dos de las obras más importantes para el desarrollo del estado: el Hospital IMSS General Regional No. 23 y el Viaducto Elevado en Tijuana.

<https://www.elimparcial.com/tij/tijuana/2025/03/31/impulsa-presidenta-sheinbaum-obras-estrategicas-para-bienestar-de-bc/>

FRONTERA.

“SANCIÓN IMOS A UNO DE CADA 4 TRANSPORTISTAS EN BC”

Tijuana BC.- El 25% de los transportistas públicos en Baja California han salido cuando menos una vez sancionados por omisión de los reglamentos y faltas contra usuarios, indicó el titular del Instituto de Movilidad Sustentable del Estado (IMOS).

<https://www.elimparcial.com/tij/tijuana/2025/03/30/sancionado-1-de-cada-4-transportistas-publicos-en-bc/>

- **TIJUANA**

Síntesis informativa

“2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso”

EL SOL DE TIJUANA.

“MUNICIPIO RENTARÁN 30 MIL LUMINARIAS PARA CUBRIR DÉFICIT EN CUATRO DELEGACIONES”

El Ayuntamiento de Tijuana publicará la licitación para rentar 30 mil luminarias y cubrir el déficit que existe en cuatro delegaciones municipales, dijo Virginia Vargas González, titular de la Secretaría de Desarrollo Territorial, Urbano y Ambiental (SDTUA)

<https://oem.com.mx/elsoldetijuana/local/gobierno-de-tijuana-rentaran-30-mil-luminarias-para-cubrir-deficit-en-4-delegaciones-22451742>

FRONTERA.

“CUMPLE VIDA ÚTIL 30% DE TUBERÍA EN TIJUANA”: CESPT

Tijuana BC.- Entre el 30% y 40% de la infraestructura hidráulica de la ciudad ya cumplió su vida útil, situación que fue “heredada” de administraciones pasadas, aseveró el director de la Comisión Estatal de Servicios Públicos de Tijuana (Cespt).

<https://www.elimparcial.com/tij/tijuana/2025/03/30/mas-del-30-de-infraestructura-hidraulica-cumplio-su-vida-util-cespt/>

AYUNTAMIENTOS

- MEXICALI

LA CRÓNICA.

“BUSCAN COMO ABATIR LA PROBLEMÁTICA DE VIVIENDAS ABANDONADAS”

Se está buscando cómo abatir el problema de las viviendas abandonadas en Mexicali, luego de que en los últimos años ha ido en aumento, sobre todo en los fraccionamientos que se encuentran en la periferia de la ciudad.

<https://www.elimparcial.com/mxl/mexicali/2025/03/30/buscan-como-abatir-la-problematica-de-viviendas-abandonadas/>

AFN TIJUANA.

“NUEVAMENTE APLAZAN ENTREGA DEL COCINERO CHINO EN MEXICALI”

MEXICALI BC 30 DE MARZO 2025 (AFN).- Ante el virtual vencimiento del plazo otorgado al autor de la escultura del Cocinero Chino, se ha aplazado nuevamente su

Síntesis informativa

“2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso”

entrega: esta vez le dan al artista Óscar Ortega Corral hasta el 31 de diciembre, es decir nueve meses más, pues la última fecha dada por las autoridades era el último día de este mes de marzo.

https://www.afntijuana.info/informacion_general/161831_nuevamente_aplazan_la_entrega_del_cocinero_chino_en_mexicali#ver nota

LA VOZ DE LA FRONTERA.

“CONCLUYEN VOTACIONES PARA EL PRESUPUESTO PARTICIPATIVO ESTE LUNES”

Mexicali, Baja California.- Este lunes será el último día para que la ciudadanía que realizó el pago del impuesto predial este año emita su voto como parte del presupuesto participativo 2024-2025.

<https://www.elimparcial.com/mxl/mexicali/2025/03/30/concluyen-votaciones-para-el-presupuesto-participativo-este-lunes/>

- TIJUANA

FRONTERA.

“ALCALDE DE TIJUANA AGRADECE LA VISITA DE CLAUDIA SHEINBAUM A BC”

Rosarito, BC.- El alcalde de Tijuana, Ismael Burgueño, agradeció la visita de la presidenta Claudia Sheinbaum, debido a todos los programas federales que ha implementado en beneficio de la gente.

<https://www.elimparcial.com/tij/rosarito/2025/03/29/alcalde-de-tijuana-agradece-la-visita-de-claudia-sheinbaum-a-bc/>

- TECATE

AFN TIJUANA.

“DONAN PREDIO A TECATE PARA CREAR CEMENTERIO MUNICIPAL”

TECATE BC 31 DE MARZO DE 2025 (AFN).- El gobierno de Tecate formalizó la donación de un predio de 3.5 hectáreas, en el Ejido El Encinal, donde se creará el panteón municipal número 3, con capacidad de 3 mil sepulturas.

https://www.afntijuana.info/informacion_general/161854_donan_predio_a_tecate_para_crear_cementerio_municipal#ver nota

Síntesis informativa

“2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso”

CONGRESO

LA JORNADA BC.

“APRUEBA CONGRESO REFORMA PARA DOTAR A ÓRGANOS INTERNOS DE CONTROL PARA CAPACITAR A SERVIDORES PÚBLICOS”

Mexicali,30 de marzo.- En Sesión Ordinaria del Pleno del Congreso, la Comisión de Gobernación, Legislación y Puntos Constitucionales, presentó el dictamen número 25, correspondiente a la iniciativa de reforma a la Ley de Responsabilidades Administrativas del Estado de Baja California, mismo que fue aprobado por mayoría.

<https://jornadabc.com.mx/bajacalifornia/aprueba-congreso-reforma-para-dotar-a-organos-internos-de-control-para-capacitar-a-servidores-publicos/>

AFN TIJUANA.

“PIDEN PANISTAS JUICIO POLÍTICO CONTRA ARMANDO AYALA Y DARÍO BENÍTEZ”

MEXICALI BC 29 DE MARZO DE 2025 (AFN).- Los diputados del Partido Acción Nacional (PAN), Diego Echevarría Ibarra, Mayola Gaona y Alejandrina Corral, anunciaron la presentación de un juicio político contra Armando Ayala Robles, actual senador y ex presidente municipal de Ensenada; y contra Darío Benítez, ex alcalde de Tecate, por el supuesto incumplimiento en el pago de aportaciones y cuotas al Isssteclali durante sus administraciones.

https://www.afntijuana.info/informacion_general/161819_piden_panistas_juicio_politico_contra_armando_ayala_y_dario_benitez#ver_nota

DEPENDENCIAS Y REPRESENTANTES FEDERALES

LA JORNADA BC.

“INVERTIRÁ SENER 200 MDP EN 5 MIL 500 PANELES EN MEXICALI”

Ciudad de México, 30 de marzo.- La Secretaría de Energía (SENER) invertirá 200 millones de pesos para instalar 5 mil 500 paneles fotovoltaicos en los techos de las viviendas de familias vulnerables de Mexicali, Baja California, como parte del Programa “Sol del Norte”, informó el organismo en un comunicado.

<https://jornadabc.com.mx/bajacalifornia/invertira-sener-200-mdp-en-5-mil-500-paneles-en-mexicali/>

Síntesis informativa

“2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso”

LA VOZ DE LA FRONTERA.

“BAJA CALIFORNIA RESPALDA A LA PRESIDENTA SHEINBAUM”: JULIETA RAMÍREZ

El pasado sábado, la presidenta Claudia Sheinbaum puso en marcha el programa “Sol del Norte” en Mexicali, que instalará paneles solares en viviendas vulnerables, generando un ahorro de hasta 67% en recibos de luz y reduciendo emisiones contaminantes.

<https://oem.com.mx/lavozdelafrontera/local/baja-california-respalda-a-la-presidenta-sheinbaum-julieta-ramirez-22462906>

SECTOR EMPRESARIAL / ECONÓMICAS

FRONTERA.

“VISLUMBRA AUMENTO DEL 35% DE VISITANTES DURANTE SEMANA SANTA”

Tijuana, BC.-Se espera que la temporada de Semana Santa sea benéfica para la actividad turística de la región al prever un aumento de hasta el 35% en la afluencia de visitantes, aseguró el presidente del Clúster Gastro Turístico de Baja California.

<https://www.elimparcial.com/tij/tijuana/2025/03/31/vislumbran-aumento-del-35-de-visitantes-durante-semana-santa/>

- ENSENADA

FRONTERA.

“EXIGE CCE ENSENADA ESTRATEGIA EFECTIVA ANTE INCREMENTO DE VIOLENCIA”

Ensenada BC.- Tras una serie de hechos violentos registrados recientemente en la ciudad, Marco Estudillo Bernal, presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE) de Ensenada, ha hecho un llamado urgente a las autoridades para implementar una estrategia de seguridad más efectiva que garantice la paz y la estabilidad necesarias para el desarrollo económico y social del municipio.

<https://www.elimparcial.com/tij/ensenada/2025/03/30/exige-cce-ensenada-estrategia-efectiva-ante-incremento-de-violencia/>

ASOCIACIONES / COMUNIDADES / ONG'S / OSC

Síntesis informativa

“2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso”

- TIJUANA

EL SOL DE TIJUANA.

“COLOCARÁN MONUMENTO AL BIKER CAÍDO, POR LOS MOTOCICLISTAS QUE YA NO ESTÁN”

Será colocado un monumento en la avenida Revolución para honrar a los motociclistas que ya no están o perdieron la vida en un accidente, mencionó Samuel Luna, presidente del club de motociclistas Romanos.

<https://oem.com.mx/elsoldetijuana/local/colocaran-monumento-al-biker-caido-por-los-motociclistas-que-ya-no-estan-22457589>

FENÓMENO MIGRATORIO

- MEXICALI

LA VOZ DE LA FRONTERA.

“NO HAY FECHA PARA RETIRAR ALBERGUE FEDERAL EN FEX, PESE A BAJA AFLUENCIA”

Aún no existe fecha pactada para desmontar el albergue temporal federal instalado en el estacionamiento del Centro de Ferias, Eventos y Exposiciones (FEX) en Mexicali, pese a la baja afluencia que han registrado, indicó el subdelegado de Bienestar Federal en Mexicali, Jaime Rojo.

<https://oem.com.mx/lavozdelafrontera/local/no-hayfecha-para-retirar-albergue-federal-en-fex-pese-a-baja-afluencia-22455856>

- TIJUANA

EL SOL DE TIJUANA.

“CASA MIGRANTE DE TIJUANA ENFRENTA LA PÉRDIDA DE CASI 50% DE SUS RECURSOS; EVALÚA EL RECORTE DE SERVICIOS”

Tijuana.- La Casa Migrante de Tijuana enfrenta la pérdida de casi el 50% de sus recursos, por lo que evalúa reducir algunos servicios que prestan a las personas en contexto de movilidad.

<https://oem.com.mx/elsoldetijuana/local/casa-migrante-de-tijuana-enfrenta-la-perdida-de-casi-50-de-sus-recursos-evalua-el-recorte-de-servicios-22463590>

Síntesis informativa

“2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso”

MEDIO AMBIENTE / ECOLÓGICAS

- TIJUANA

EL SOL DE TIJUANA.

“PRONOSTICAN CHUBASCOS PARA LA TARDE DE ESTE LUNES”

Tijuana.- La ciudad fronteriza inició este lunes con cielo nublado, con chubascos por la tarde acompañado de vientos de 10 a 15 km/h al oeste y 30% probabilidades de lluvia, de acuerdo con información del Sistema Meteorológico Nacional (SMN).

<https://oem.com.mx/elsoldetijuana/local/pronostican-chubascos-para-la-tarde-de-este-lunes-22462822>

COLUMNAS / OPINIÓN

AFN POLÍTICO.

“LA VISITA DE SHEINBAUM, BUEN PRETEXTO PARA LA ‘PASARELA’”

TIJUANA BC 30 DE MARZO DE 2025 (AFN).- La nueva visita que la presidenta de México, Claudia Sheinbaum hizo a parte de Baja California, y de la que ahora podemos decir que lo más destacado fue su ofrecimiento de cancelar los adeudos que los maestros tienen con el Fovissste y que calificó de "impagables", además del anuncio de la construcción de más de un millón de viviendas de bajo costo, fue también un momento perfecto para que se "muestrearan" aquellos que tienen ambiciones futuristas, y que algunos juran que ya están en campaña.

O sea, los aspiracionistas, tal vez no de la vida fifí, como decía el entonces presidente Andrés Manuel López Obrador, pero sí "aspiracionistas del poder" como son quienes integran la "casta divina" de políticos.

Por lo que se ve, no estaban todos los que son, ni son todos los que estaban, pero gracias a los siempre leales amigos del reportero del barrio rescatamos una imagen subida por la alcaldesa de San Quintín, Irma Mando, perdón Miriam Cano, quien se tomó una selfie con algunos de los que aspiran a la gubernatura de Baja California . O sea, la socorrida política de estar con Dios y con el diablo. ¡Qué tal si alguno pega!

Síntesis informativa

"2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso"

Pero, un momento... antes de que me consideren parte del finísimo grupo de Lennia Batres, quiero aclarar que eso del nombre alterno de la alcaldesa sanquintina, no es de mi autoría, sino que ella misma (valga la redundancia) lo difundió en fechas recientes, y muy divertida, aunque en reciente entrevista se hizo la sorprendida, señalando que no se dio cuenta que la "alburearon".

https://www.afntijuana.info/afn_politico/161836_la_visita_de_sheinbaum_buen_pretext_o_para_la_pasarela#ver nota

AFN POLÍTICO.

"SI NO LE CABE, NO REPARTA", LE ESPETA JOHANA AL DIPTUADO ECHEVERRÍA

TIJUANA BC 28 DE MARZO DE 2025 (AFN).- Ahora sí que la sesión de ayer, que el Poder Legislativo de Baja California celebró en Tijuana, transcurrió, así como en la célebre interpretación de la ya extinta cantante cubana, Celia Cruz.

Y es que al parecer: "Songo le dio a Borondongo y Borondongo le dio a Bernabé; Bernabé le pegó a Muchilanga... y terminaron "agarrados del chongo" los diputados.

Sucede que estaban tratando el tema de la falta de pagos a maestros, situación que llevó a los mentores a manifestarse ayer y presentarse en la conferencia "mañanera" de la gobernadora, Marina del Pilar Ávila Olmeda, cuando de pronto, aparecieron -en el discurso- las figuras de los exgobernadores, Francisco "Kiko" Vega y Jaime Bonilla Valdez.

Y eso, como era de esperarse, desató pasiones.

Todo empezó con la diputada de Acción Nacional, Alejandrina Corral Quintero, cuando en forma respetuosa y muy cuidadosa, aunque directa y enfática, solicitó que se hiciera un exhorto a los secretarios de Educación y Hacienda del Gobierno del Estado, para que a la brevedad cubran lo correspondiente a sus jubilaciones, a 588 maestros que alcanzaron esa calidad en 2024.

Sí calificó esto como una profunda injusticia y todavía agregó que, la falta de pagos que ha llevado los maestros a manifestarse en los últimos meses es también "un acto de negligencia y mala administración".

Y aunque también en las administraciones panistas se dieron irregularidades en ese sentido, se puede decir que hizo su trabajo como oposición que es, y ni siquiera mencionó por su nombre, a la gobernadora Marina del Pilar Ávila Olmeda.

Esto hizo que "saltara" la diputada morenista Dunnia Monserrat Murillo López, quien "se le fue a la yugular" a la panista, atacando de manera directa al ex gobernador Francisco Vega de Lamadrid.

Y como popularmente dirían: una cosa llevó a otra.

https://www.afntijuana.info/afn_politico/161792_si_no_le_cabe_no_reparta_le_espeta_johana_al_diputado_echeverria#ver nota

EN VOZ BAJA / LA VOZ DE LA FRONTERA.

PROTOCOLOS... POLICÍAS ENCUBIERTOS... OTRO MANDATO...

Síntesis informativa

“2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso”

Mucho se ha hablado del reciente caso de acoso a una alumna de la Facultad de Ciencias Humanas de la UABC por parte de un alumno con supuesto espectro autista, así como de la falta de protocolos por parte de la máxima casa de estudios, en el que hubo una tremenda omisión en la protección a la víctima, en la que prácticamente la dejaron sola en esta situación, por lo que el rector LUIS ENRIQUE PALAFOX MAESTRE debe poner más atención en este tipo de temas. Y es que, por muchos protocolos que haya, si no hay sentido común no sirve de nada. Lo más curioso de este asunto es que este incidente haya ocurrido en la Facultad de Ciencias Humanas, donde además se forman a los psicólogos, es decir, no faltaba quien se hiciera cargo de este problema.

Un aspecto poco o nada explorado de este asunto es del lado de las personas con espectro autista. El presunto agresor no es el único alumno con espectro autista, ni será el último en la UABC, ya que hay varios con esta condición, lo que es de aplaudir a nuestra Universidad por brindar esta clase de inclusión. Dicen los que saben que las personas con espectro autista no saben socializar y en este caso, no conocen de límites al momento de interactuar con una persona. Lo que pasó en la UABC con el presunto acosador, es que al menos que se sepa, ningún psicólogo de la Facultad se acercó con la víctima, con la familia de ella o bien, ni la familia del supuesto agresor se acercó y explicó la conducta del alumno. Si la hacía sentir incómoda, que simplemente se lo dijera o que algún sicólogo hablara directamente con el joven. Al parecer estas cosas que pueden parecer tan sencillas, simplemente se pasaron de largo y llevaron el caso ante abogados. El problema se fue agravando debido a una falta de atención, quizás de interés o de criterio. Y esta situación se puede presentar de nuevo si la UABC no pone el debido interés en ello.

<https://oem.com.mx/lavozdelafrontera/analisis/en-voz-baja-protocolos-22458627>